

Gas natural

Acuerdo entre Ecopetrol y Frontera Energy permitirá importar gas a Colombia en 2026

Se permitirá la entrada de gas natural importado a Colombia desde el tercer trimestre de 2026 por Puerto Bahía (Cartagena).

Sara Camila Fajardo Castellanos

febrero 02, 2026 - 9:14 am

Compartir



Unirse al Canal de WhatsApp

La FM en Google News

La FM en Google Discover



Gas natural
Crédito: Pixabay

Ecopetrol y Frontera Energy firmaron un acuerdo estratégico para la contratación de servicios de regasificación que permitirá asegurar el suministro de gas natural importado a Colombia a partir del tercer trimestre de 2026, en medio del actual contexto del mercado energético.

Infraestructura en Cartagena permitirá la importación de gas

La solución de regasificación se desarrollará a través de la infraestructura de la Sociedad Portuaria Puerto Bahía S.A., ubicada en Cartagena y de propiedad de Frontera Energy.

Según informaron las compañías, esa alternativa permitiría la entrada de volúmenes adicionales de gas natural bajo condiciones técnicas y económicas competitivas.

Lea también

Golpe al bolsillo de los ciudadanos: tarifa de parqueo en Bogotá sube hasta \$230 por minuto este año

De acuerdo con el anuncio, el proyecto representa "la alternativa más rápida y eficiente disponible en el país para la importación de volúmenes adicionales de gas natural", lo que permitiría atender la demanda en los próximos años.

Capacidad inicial y expansión del proyecto

La fase inicial del acuerdo contempla la entrada temprana de 126 millones de pies cúbicos día (MPCD) durante 2026. Posteriormente, el proyecto prevé una expansión progresiva que permitiría alcanzar hasta 370 MPCD hacia 2028.

Las compañías señalaron que esta capacidad contribuirá a "garantizar el abastecimiento de gas en los próximos años" y a brindar mayor confiabilidad al sistema energético nacional, tanto para los usuarios de la costa norte como del interior del país.

Articulación con otros proyectos de abastecimiento

El acuerdo hace parte del portafolio estratégico de abastecimiento de gas del Grupo Ecopetrol y complementa otros proyectos estructurales en desarrollo. Entre ellos se encuentra el proyecto de regasificación en Coveñas, liderado por Cenit y Ecopetrol, que aportaría hasta 400 MPCD a partir de 2029.

También se suman los desarrollos costa afuera en el Caribe, que prevén incorporar alrededor de 470 MPCD hacia 2030. En conjunto, estas iniciativas buscan consolidar una estrategia de largo plazo enfocada en la confiabilidad y eficiencia del sistema energético colombiano.

Proceso comercial y participación del mercado

Ecopetrol informó que el proceso comercial asociado a esta nueva fuente de gas importado será incorporado al proceso actualmente en curso. Las bases y condiciones serán actualizadas de manera inmediata, con el objetivo de

Colombia podría enfrentar un déficit de gas del 30 % en 2026

Camilo Sánchez, presidente de Andesco, advirtió que el déficit de gas en Colombia, que hoy alcanza el 23 %, podría llegar al 30 % el próximo año, afectando tanto la demanda esencial como la térmica.

"Hemos tenido que recurrir a la importación de gas, alcanzando un déficit del 23 % de lo requerido, una cifra mucho mayor al 4 % inicial... se proyecta que para el próximo año el déficit podría rondar el 30 %", señaló.

Sánchez criticó que se ofrezcan soluciones a dos años vista para un problema actual. "Necesitamos soluciones inmediatas y no promesas futuras como la de Venezuela", dijo.

También consideró fundamental evaluar el uso de fracking en el próximo gobierno, para aumentar las reservas energéticas "de dos a cuatro veces, dando tiempo al gobierno para

El Centro Regional de Estudios de Energía (CREE) confirmó que el país enfrenta un déficit estructural de gas natural. Las reservas probadas han caído un 57 % desde 2010 y la relación reservas/producción muestra una tendencia descendente.

El balance de Ecopetrol para 2024 evidenció faltantes frente a la demanda media proyectada, con descubrimientos offshore que solo entrarían entre 2027 y 2029.

Lea también

[Incertidumbre en Rumichaca: Gremios de Colombia y Ecuador marchan este martes ante la crisis arancelaria](#)

El Gestor de Mercado de Gas señaló en agosto de 2025 que "el cubrimiento de contratación para la demanda esencial e industrial 2026, frente a la proyección de demanda de la UPME, es del 70 %". La estrechez ya se refleja en precios: el promedio del gas en el mercado primario alcanzó 15,4 USD/MBTU en 2025, un incremento del 76 % frente a años anteriores.

Riesgos de déficit en 2026 y 2027

El análisis probabilístico del CREE muestra que la probabilidad de experimentar al menos un mes de déficit oscila entre **34 % y 53 % en 2026**, y entre **53 % y 69 % en 2027**, con déficits promedio de entre **-112 y -150 GBTUD**.

Temas relacionados

Gas natural • Importaciones • Desabastecimiento de gas natural • desabastecimiento • Reservas de gas • Reserva de gas natural • Ecopetrol • Comisión de Regulación de Energía y Gas • Ministerio de Minas y Energía • Agencia Nacional de Infraestructura



Secretaría de Movilidad

Golpe al bolsillo de los ciudadanos: tarifa de parqueo en Bogotá sube hasta \$230 por minuto este año

El incremento fija un tope máximo de \$13.800 por hora para vehículos particulares.

cierra de frontera

Incertidumbre en Rumichaca:
Gremios de Colombia y Ecuador marchan este martes ante la crisis arancelaria



Turismo

Primicia | Contraloría detecta hallazgos fiscales por \$28.310 millones en el impuesto al turismo y señala omisiones de la Dian



pico y placa en Bucaramanga

Pico y placa en Bucaramanga: esta será la restricción del 2 al 7 febrero

El pico y placa rige en Bucaramanga del 2 al 7 de febrero de 2026, con horarios definidos, rotación semanal y control para vehículos particulares y taxis.

Tarjetas de crédito

Cinco datos clave que debe saber antes de sacar una tarjeta de crédito y no endeudarse de más

Más de 17 millones de tarjetas en Colombia en 2025: consejos clave para elegir y usar la tarjeta de crédito de forma responsable.

En video

[Más videos >](#)



Elecciones 2026: Clara López explica por qué no participará en la consulta del 8 de marzo



¿Se reactivará un proceso judicial contra Álvaro Uribe antes de las elecciones? Jaime Granados responde



El presidente Petro lleva como "ofrenda" a Trump la extradición de alias Pipe Tuluá



Las seis de las 6 con

consulta de izquierda: "Voy directo a primera vuelta, estamos preparados"

[Mirar en YouTube](#)

[Ver nota completa >](#)



Secciones

ATENCIÓN AL OYENTE

Radio

Aviso de Privacidad

Televisión

Protección de Datos Personales

Otros

Programa de Ética Empresarial

Política de Cookies

LEY 1712 DE 2014

© 2026 RCN Radio. Todos los derechos reservados.

